
平成 30年３月 東御市教育委員会 定例会会議録 

１ 日 時 

    平成 30年（2018年）３月 26日（月） 午前９時 57分から 11時８分まで 

２ 場 所 

    中央公民館 応接室 

３ 議 題 

 

（１） 協議（審議・検討） 

議案第 16号 平成 30年度区域外・学区外就学の認定について 

 

議案第 17号 東御市立小学校及び中学校管理規則の一部改正について 

 

議案第 18号 東御市放課後児童健全育成事業運営費補助金交付要綱（案）について 

 

議案第 19号 東御市児童クラブ運営要綱の一部改正について 

 

議案第 20号 東御市健康づくり推進協議会委員の選出について 

 

 

（２） 報告 

ア ３月定例議会について 

 

イ 校長、教頭人事内示について 

 

ウ 市教育委員会関係の人事内示について 

 

エ 平成 29 年度教育部の主要事務事業の実績報告、平成 30 年度教育部の主要事務

事業について 

 

 

 



オ 教育課 

 

（ア）いじめ、不登校の状況等について 

 

（イ）小中学校の体罰調査について 

 

（ウ）体力テストの結果と活用について 

 

（エ）小６、中３進路状況について 

 

（オ）教育支援委員会最終報告について 

 

カ 生涯学習課 

 

（ア）チャレンジデーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４ 出席者 

○教育長              牛 山 廣 司 

○委 員 

     教育長職務代理者   下 村 征 子 

     委          員   小 林 経 明 

     委          員   小 林 利 佳 

     委          員   直 井 良 一 

 

 

○事務局 

     岩下教育次長、小林教育課長、勝山生涯学習課長 

     小林学校教育係長、柳橋青少年教育係長 

     小山指導主事 畑田指導主事 

     若林学校教育主査 
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会議録 

開会宣言  

牛山教育長 

ただいまから、３月定例教育委員会の開会を宣言します。 

 

今年度、最後の会議となります。「ことばの教室」を田中小学校にサテライト方式で設置すること

となりました。田中小学校には空き教室が無いため、ふれあい教室を利用し、毎週金曜日に近隣

市町村小学校から専門の先生をお招きします。時間割については、小学校のスケジュールに合

わせて位置づけていきます。サテライト方式は県下初の試みであり、今後のモデルとなっていくと

予想されます。今のところ「ことばの教室」のニーズは多くはありませんが、利用が少ないのでは

ないかと心配された市民病院の発達外来のように、今後活用される機会が多くなると思います。

市内どこの学校からでも利用していただけます。立地条件が最も良いとの理由から、ふれあい教

室で「ことばの教室」を開設しましたが、当施設は児童クラブとしても利用されていることから、運

用の中で、使用方法の検証が必要と考えます。 

「ことばの教室」と市民病院の言語聴覚士が配置され、いよいよ本格的にインクルーシブ教育

のシステム構築に取り掛かります。子どもが成長していくにあたり、教育委員会、子育て支援課、

福祉課との連携が不可欠であり、関係者の連携協議会を立ち上げる必要があります。臨床心理

士の位置づけ、学校への特別支援配置、中学校へのＬＤ通級指導教室の設置、市民病院の発達

外来など教育現場と直接連携が取れるようになってきており、インクルーシブ教育を進める上で、

十分な要件が揃ってきていると思います。是非これを成し遂げていきたいと考えております。 

 

 

（１）協議（審議・検討） 

進行：教育長 

議案第 16号 平成３０年度区域外・学区外就学の認定について 

牛山教育長 

個人情報の関係もありますので非公開とします。よろしいでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

<非公開> 
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牛山教育長 

議案第 17号 東御市立小学校及び中学校管理規則の一部改正についてお願いします。 

 

小林学校教育係長 

議案第 17号 東御市立小学校及び中学校管理規則の一部改正について説明します。 

（資料説明） 

 

牛山教育長 

議案第 17 号 東御市立小学校及び中学校管理規則の一部改正について、ご承認いただけま

すでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

議案第 17 号 東御市立小学校及び中学校管理規則の一部改正について、承認が確認されま

した。 

 

議案第 18号 東御市放課後児童健全育成事業運営費補助金交付要綱（案）についてお願いし

ます。 

 

柳橋青少年教育係長 

議案第 18号 東御市放課後児童健全育成事業運営費補助金交付要綱（案）について説明しま

す。（資料説明） 

 

牛山教育長 

議案第 18号 東御市放課後児童健全育成事業運営費補助金交付要綱（案）について、ご承認

いただけますでしょうか。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

議案第 18号 東御市放課後児童健全育成事業運営費補助金交付要綱（案）について、承認が

確認されました。 
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議案第 19号 東御市児童クラブ運営要綱の一部改正についてお願いします。 

 

柳橋青少年係長 

議案第 19号 東御市児童クラブ運営要綱の一部改正について説明します。 

（資料説明） 

 

小林利佳委員 

昨年度の児童館運営委員会において、児童クラブの利用登録をしていない児童保護者から、

長期休み期間中のクラブ利用の要望がありました。今年度においてまだ回答がされていないよう

です。 

 

小林教育課長 

検討中の案件であり、まだ結論には至っておりません。長期休み期間中の利用について、いく

つかの課題があることから、随時検討結果等を報告していきたいと思います。 

 

牛山教育長 

議案第 19 号 東御市児童クラブ運営要綱の一部改正について、ご承認いただけますでしょう

か。 

 

全委員 

異議なし。 

 

牛山教育長 

議案第 19号 東御市児童クラブ運営要綱の一部改正について、承認が確認されました。 

 

議案第 20号 東御市健康づくり推進協議会委員の選出についてお願いします。 

 

柳橋青少年教育係長 

東御市健康づくり推進協議会委員の任期が、平成 30年 3月 31日で終了します。現在、小林利

佳委員に務めていただいていますが、新たに教育委員から東御市健康づくり推進協議会委員の

選出をお願いします。任期は平成 30年 4月 1日から平成 32年 3月 31日までの２年間です。 

 

全委員 

継続で小林利佳委員にお願いします。 
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牛山教育長 

全委員に承認されましたので小林利佳委員に決定します。 

 

（２）報告 ア３月定例議会についてお願いします。 

 

岩下教育次長 

平成 30年度東御市議会 第１回定例会一般質問 

「不登校対策」 

① 不登校の状況とその対策は。 

再質問① 義務教育以降の不登校に対しても、支援が必要ではないか。 

「学校での心肺蘇生教育」 

① 学校での心肺蘇生教育の取り組みは。 

再質問① 教職員のＡＥＤ講習は。 

「文化スポーツ振興」 

①市が策定する「スポーツ推進計画」とは。 

再質問① 障害者スポーツへの取り組み目標も明記するのか。 

団体ニーズの把握も必要ではないか。 

「子どものネット利用」 

① 児童生徒のネット利用の状況を見て、何を感じるか。 

再質問① ネット上の危険回避に何を教えているか。学級で作ったルールの徹底が必要であ

ると考えるが。 

「学校の冷房設備」 

② 設置する計画はあるのか。 

再質問② どのようなスケジュールで検討を進めるのか。 

「学校スポーツ活動の事故防止」 

① 学校体育での事故件数は。事故対応マニュアルはあるか。防止の取り組みは。 

再質問① 事故発生率を国県と比較するとどうか。地域のスポーツクラブや、スポーツ少年団

の事故防止はどのようにやっているか。市としても指導を望む。 

「平和と人権を守る都市宣言」 

① 宣言以降、教育現場ではどのように検討したか。 

再質問① 教育の方向性として、教育委員会でも検討されたい。 

「歴史的文化遺産の活用」 

①指定文化財の数は。保存はどのようにされているか。地域の活性化に役立っているか。 

今後の活性化方策は。 

再質問① 指定文化財のほか、埋もれている可能性のあるものは把握しているか。文化財の
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観光面への活用の取組は。国が進める歴史文化基本計画の策定を取り組まない

か。 

 

以上、一般質問に対する答弁について議会で報告したとおりです。 

 

牛山教育長 

ご質問等ありますか。 

 

全委員 

質疑なし。 

 

牛山教育長 

イ 校長、教頭人事内示について、報告します。 

（資料説明） 

 

ウ 市教育委員会関係の人事内示についてお願いします。 

 

岩下教育次長 

平成 30年度 市教育委員会関係の人事について報告します。 

（資料説明） 

 

牛山教育長 

エ 平成 29 年度教育部主要事務事業の実績報告、平成 30 年度教育部の主要事務事業につ

いてお願いします。 

 

小林教育課長 

平成 29年度東御市教育委員会（教育部）主要事務事業の年度末実績、教育課について報告し

ます。 

（資料説明） 

 

勝山生涯学習課長 

続いて、生涯学習課について報告します。 

（資料説明） 

 

岩下教育次長 

平成 30年度東御市教育委員会（教育部）の主要事務事業について説明します。 
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教育課 青少年教育係、学校教育係、人権同和教育係、文化財係について、生涯学習課 社会

教育・公民館係、図書館係について、東御市教育基本計画、東御市第 2 次総合計画（抜粋）、平

成 30年度重点事業（抜粋）について説明します。 

（資料説明） 

 

直井委員 

学校ＩCＴ環境整備について、当市は進捗が遅れています。早急に且つ計画的に整備をしていく

べきと考えます。 

 

牛山教育長 

2020 年から本格的にプログラミング教育を実施していくにあたり、導入までのスケジュールを明

確にしていかなければいけないと思います。 

 

下村委員 

ＩＣＴ機器の導入だけでは費用が無駄になってしまいます。活用方法についても、十分な検討を

お願いします。 

 

牛山教育長 

オ 教育課 （ア）いじめ、不登校の状況等についてお願いします。 

 

小山指導主事 

不登校等の児童生徒の状況（平成 29年度 2月末現在）、及びいじめ・いじめと思われる把握件

数集計表（平成 29年度 2月）について報告します。 

（資料説明） 

 

牛山教育長 

（イ）小中学校の体罰調査についてお願いします。 

 

畑田指導主事 

平成 29年度 体罰に係る実態把握調査票 市町村教委まとめについて報告します。 

（資料説明） 

 

牛山教育長 

（ウ）体力テストの結果と活用についてお願いします。 

 

畑田指導主事 
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平成 29 年度体力・運動能力、運動習慣等調査結果に基づく東御市内小中学校の児童生徒の

体力向上に向けて報告します。 

（資料説明） 

 

牛山教育長 

（エ）小６、中３進路状況についてお願いします。 

 

畑田指導主事 

平成 29 年度東御市小学校卒業児童進路先調査票、東部中学校、北御牧中学校最終進路結

果集計表について報告します。 

（資料説明） 

 

牛山教育長 

（オ）教育支援委員会最終報告についてお願いします。 

 

畑田指導主事 

平成 29年度 東御市教育支援委員会の状況について報告します。 

（説明内容） 

 

牛山教育長 

カ生涯学習課（ア）チャレンジデーについてお願いします。 

 

勝山生涯学習課長 

５月３０日（水）実施します。対戦相手は 茨城県常陸太田市です。ご参加ください。 

 

 

牛山教育長 

本日の議題は以上です。３月定例教育委員会を閉じさせていただきます。 

 


